
Du Cazellato vai gastar R$ 47 mi 
em pavimentação em ano eleitoral
Prefeitura também vai alugar máquinas e veículos pesados em contrato de R$ 649 mil durante 12 meses  PÁGINA 06

cAmPINAs e hortolâNdIA

cAPAcItAção 

divulgação

A Polícia Federal deflagrou a terceira fase da Operação Encilhamento que investi-
ga um grupo especializado em fraudes contra institutos de previdência municipais. 
Três equipes da PF de Campinas cumpriram mandados de busca e apreensão nas 
cidades de Campinas e de Hortolândia. Na ação, os policiais apreenderam celulares, 
documentos e computadores nos bairros Vila Inema e Parque Ortolândia.    PÁGINA 09

Capacitar empreendedores iniciantes para gerir o próprio negócio. É com este 
objetivo que o Fundo Social de Solidariedade de Hortolândia iniciou, nesta ter-
ça-feira (3), as inscrições para o curso gratuito “Descomplique! - Gestão de Ne-
gócios e Pequenas Empresas”. A formação profissionalizante, ofertada em par-
ceria com o Sebrae (Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas), 
é voltada a jovens e adultos com 18 anos ou mais.                                             PÁGINA 05

Polícia Federal deflagra 
operação contra fraudes à 

previdência municipal 

hortolândia abre inscrições 
para curso de gestão de 

negócios e pequenas empresas

corrIdA eleItorAl r$ 30 mIlhões 

doIs ANos e meIo 

divulgação

divulgação

Pesquisa de intenção de voto estimulada, realizada pelo Instituto Vox Brasil Opi-
nião e Pesquisas, aponta Eder Dalben (Cidadania) na liderança da corrida elei-
toral pela Prefeitura de Sumaré, com 29,8% das intenções de voto. Em segun-
do lugar, aparece Henrique do Paraíso (Republicanos), com 24,8%, seguido por 
Willian Souza (PT), com 22,2%. Toninho Mineiro (Mobiliza) e Ana Cléia (Rede) 
somam 10,3% e 3,3%, respectivamente.                                                                  PÁGINA 03

Convocada pela Câmara de Vereadores, a secretária de Saúde de Monte Mor, Eliane 
Piai (foto),  terá de prestar contas sobre a aplicação de de R$ 30,2 milhões destinados 
ao Hoaspital Beneficente Sagrado Coração de Jesus e à Unidade de Pronto Atendi-
mento do município. Os questionamentos são da vereadora Wal da Farmácia , que 
recentemente propôs a convocação da gestora. A parlamentar apresentou requeri-
mentos pedindo detalhes sobre o uso dos recursos aprovados em 2023.        PÁGINA 04

Desde que foi aberto, há pouco mais de dois anos e meio, o PAM (Pronto Aten-
dimento Municipal) do Jardim Alvorada e região já realizou um total de 147.648 
atendimentos à população de toda a cidade de Nova Odessa. Desse total, 14.003 
foram atendimentos pediátricos, de crianças até os 13 anos. O Pronto Atendimen-
to conta com médicos clínicos gerais, pediatras e equipe completa de Enferma-
gem, e atende todos os casos de urgência de portas abertas.                         PÁGINA 04

Pesquisa Vox Brasil mostra 
eder dalben na liderança 

pela Prefeitura de sumaré

secretária de saúde de 
monte mor terá de prestar 

contas de suplementações

Pronto Atendimento do 
Alvorada já realizou 147 mil 

atendimentos em Nova odessa

PesQUIsA estImUlAdA

thiago Assis lidera intenção de 
voto para prefeito de monte mor

Uma nova pesquisa de inten-
ção de voto realizada pela Data 
News Brasil mostra o candida-
to Thiago Assis (PSB) na lideran-
ça na disputa pela Prefeitura de 
Monte Mor. Na pesquisa estimu-
lada, Assis aparece com 36,1% 
das intenções de voto, seguido 
pelo atual prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD), que tem 22,5%, e Mu-
rilo Rinaldo (PP), com 21,2%. De 
acordo com a pesquisa, os elei-
tores que não votariam em ne-
nhum dos candidatos ou opta-
riam por voto em branco ou nulo 
somam 5,8% dos entrevistados, 
enquanto 14,4% dos entrevista-
dos ainda não sabem ou preferi-
ram não responder.           PÁGINA 07

divulgação

Ex-prefeito é o favorito para 36% dos entrevistados 
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balconista é preso por venda ilegal de MedicaMento controlado PÁG. 09
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Ouso de diretrizes éticas 
como ferramenta de go-
vernança no desenvol-

vimento e utilização de inteli-
gência artificial (IA) tornou-se 
uma área política central em 
países representativos, incluin-
do a China e o Japão, Inglaterra, 
bem como aqueles vinculados à 
União Europeia e os Estados Uni-
dos. Muitos desses países e or-
ganizações internacionais têm 
abordado as questões éticas e de 
governança da IA na saúde na 
tentativa de resguardar a priva-
cidade e autonomia dos pacien-
tes, nem sempre alcançada. Des-
tacam os desafios de uma discre-
pância temporal entre a mudan-
ça tecnológica e jurídica, com a 
necessidade de passar do prin-
cípio ao processo na governan-
ça da IA, e com as necessidades 
multidisciplinares no estudo de 
aplicações contemporâneas de 
IA dependente de dados.

Muitas destas iniciativas in-
ternacionais podem inspirar e 
ajudar o Brasil a construir uma 
governança da IA em saúde que 
permita atender de modo mais 
específico às necessidades e rea-
lidades nacionais. A Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) di-
vulgou recomendações para a 
governança global da saúde ba-
seada em IA, sugerindo que os 
governos devem apoiar essa go-
vernança para garantir que o de-
senvolvimento e a disseminação 
das tecnologias de IA estejam ali-
nhados com normas éticas, direi-
tos humanos e obrigações legais.

Como exemplo, a OMS publi-
cou em um pequeno espaço de 
tempo (2021-2024), cinco docu-
mentos relacionados ao uso da 
IA na saúde nos quais ela detec-
ta riscos e benefícios, indica ne-
cessidade de colaboração glo-
bal, chama atenção para a ur-
gência da discussão ética junto 
aos profissionais e desenvolve-
dores de IA, assim como para a 
comercialização de dispositivos 

garantindo o treinamento, vali-
dação e avaliação para esses dis-
positivos médicos, apresenta os 
princípios fundamentais da re-
gulamentação da IA na saúde e 
destaca novos princípios éticos 
relacionados aos grandes mo-
delos multimodais (LMM) que 
não haviam sido previstos nas 
edições anteriores. Caberá a ca-
da país, dentro de sua realidade 
social, econômica, cultural e go-
vernamental, criar suas próprias 
leis e treinamento para que a IA 
seja utilizada dentro da proposta 
da OMS, levando saúde de mo-
do equitável para todos.

Entre os principais riscos da 
utilização da LLM na saúde, a 
OMS chama a atenção para o fa-
to de que: a) a grande base de da-
dos provenientes de diferentes ti-
pos de fontes poderia pôr em ris-
co aspectos de privacidade indi-
vidual indo contra os direitos hu-
manos; b) a exigência de grandes 
investimentos para o desenvol-
vimento da LLM pode criar mo-
nopólio de dados nas mãos de 
grandes empresas; c) o alto cus-
to ambiental para manutenção 
das LLM deverá ser criteriosa-
mente planejado; d) o alto risco 
para vieses nos diagnósticos e 
as tomadas de decisão em saú-
de causados pelo que se deno-
mina alucinação dos algoritmos, 
comum quando se trabalha com 
grandes quantidades de dados.

Diante disso, a OMS ofere-
ce novas recomendações, en-
tre as quais podemos destacar 
algumas que particularmen-
te podem contribuir muito pa-
ra a construção da governan-
ça da IA na saúde no Brasil: 1) 
necessidade de investimentos 
em infraestrutura para arma-
zenamento de grandes bancos 
de dados nacionais e desenvol-
vimento das LLM brasileiras; 2) 
criação de agências controlado-
ras que avaliem a eficácia e ro-
bustez destas LLM na saúde; 3) 
criação de um contexto legisla-

tivo que garanta a aplicação das 
LLM de modo ético com garan-
tia dos direitos humanos; 4) en-
volvimento da sociedade civil, 
organizações não governamen-
tais e comunitárias, especial-
mente grupos marginalizados, 
na concepção e utilização des-
sas tecnologias desde o início, 
prevendo riscos e efeitos.

Ao considerar a realidade dos 
países latino-americanos, preci-
samos gerar capacidade de go-
vernança, liderar e coordenar o 
apoio à adoção da IA compreen-
dendo as peculiaridades do se-
tor público, na América Lati-
na e no Brasil, de sua utiliza-
ção. Faz-se necessário não ape-
nas incluir as questões técnicas, 
mas também as dimensões éti-
cas, sociais e econômicas. Além 
disso, fomentar a colaboração 
em projetos regionais de IA pa-
ra maximizar benefícios, garan-
tir implementação descentra-
lizada e aquisição de conheci-
mentos especializados. Asse-
gurar acesso à infraestrutura 
digital necessária para aplica-
ção da IA com transparência e 
explicabilidade é fundamental 
para que essa tecnologia bene-
ficie equitativamente a socieda-
de latino-americana.

No caso específico do Bra-
sil, o País poderia valer-se des-
te exemplo da OMS para criar 
regulamentações da IA na saú-
de sem grande rigidez e capaz 
de incluir avanços futuros des-
ta tecnologia. Além disso, pode-
ria prever e direcionar investi-
mentos para o desenvolvimen-
to e construção de um banco de 
dados nacionais que possam re-
fletir melhor a saúde de sua po-
pulação, treinando os algorit-
mos com a realidade nacional.

Isto significa acompanhar e 
pensar criticamente todos os ti-
pos de experiências baseadas 
em dados atualmente em cur-
so no setor da saúde. Destacan-
do a possibilidade dos profissio-

Governança da inteligência 
artificial na saúde no Brasil

nais aprenderem a trabalhar com 
dados, a equilibrar quadros re-
gulatórios múltiplos e conflitan-
tes e a deliberar sobre normas e 
culturas epistêmicas diferentes, 
entre as comunidades médicas e 
de cientistas de dados, que legiti-
mam o conhecimento através de 
informações baseadas em dados 
nacionais de saúde.

Ampliar a presença da IA em 
diferentes setores da sociedade 
brasileira com ações políticas es-
tratégicas, direcionadas para a 
realidade local, pode favorecer a 
economia e trazer investimentos 
para a área da saúde. A aplicação 
de recursos financeiros poderia 
se direcionar para superar os de-
safios da dispersão dos dados em 
sistemas de tecnologia informa-
ção não conectados nos diferen-
tes setores hospitalares e ambula-
toriais, melhorias na inserção de 
informações nos prontuários ele-
trônicos e padronização de clas-
sificações clínicas para melhor 
estratificação de diagnósticos, fa-
vorecendo tratamentos persona-
lizados. O alerta para essas limi-
tações é que a não mitigação de-
las pode gerar diagnósticos in-
corretos com riscos para esco-
lhas de tratamentos e suas conse-
quências. Também para superar 
esses obstáculos, criar e aplicar 
técnicas de IA interpretável, que 
tornem os processos decisórios 
da IA mais transparentes e com-
preensíveis, tanto para os profis-
sionais de saúde, quanto para os 
pacientes, desvendando os sis-
temas das “caixas-pretas” na IA, 
onde os mecanismos de decisão 
dos modelos de aprendizagem de 
máquina são obscuros e de difícil 
interpretação para os humanos.

Por fim, é essencial que tais 
regulamentações sejam acom-
panhadas de mecanismos de fis-
calização efetivos para garantir 
sua aplicação, por exemplo, pe-
la criação de gabinetes de IA em 
nível governamental que pos-
sam fazer a auditoria desses re-
gramentos. Também é funda-
mental discutir com rapidez a 
inclusão de programas curricu-
lares em faculdades de medici-
na e outras instituições de ensi-
no nas áreas da saúde, buscan-
do enfrentar o desafio de revisar 
seus programas e diretrizes éti-
cas para incorporar as particu-
laridades introduzidas pela IA.

Itala Laurente, Janaína Nascimento Feitoza, Marisa Russo e Vinícius Monteiro de Paula Guirado
são pesquisadores da Cátedra Oscar Sala do Instituto de Estudos Avançados da USP

Um novo ciclo de desenvolvimento para o estado de 
São Paulo e o Brasil está florescendo no horizon-
te, em decorrência de vários projetos e obras as-

sociadas ao fortalecimento do transporte ferroviário. Esse 
novo momento para as ferrovias recupera o papel estraté-
gico que elas já tiveram na primeira metade do século 20, 
mas agregando valor em razão de avanços tecnológicos e 
em respeito às demandas do século 21.

Na prática, o elenco de projetos e obras em curso, fortalecendo a 
malha ferroviária paulista e brasileira de modo geral, representa a 
reparação de um erro histórico que o país cometeu. Desde o final 
do século 19 e até metade do século 20, as ferrovias foram funda-
mentais para alicerçar o crescimento econômico e para orientar 
o desenvolvimento de uma nação que transitava da vida rural pa-
ra o modo de vida urbano.

Na segunda metade do século 20, entretanto, o Brasil fechou os 
olhos para a relevância das ferrovias, sobretudo para um país de 
dimensão continental como o nosso. Elas continuaram essenciais 
para o transporte dos principais itens de nossa pauta de exporta-
ções, mas houve um gigantesco retrocesso em termos do trans-
porte interurbano de pessoas pelos trilhos.

Desta maneira, em território brasileiro pouco mais de 20% do 
transporte de mercadorias ocorre por ferrovias, contra 80% verifi-
cados na Rússia, 55% na Austrália, cerca de 35% no Canadá e 30% 
nos Estados Unidos, considerando apenas os países igualmente de 
porte continental como o Brasil.

Esses 20% de proporção de transporte de mercadorias no Bra-
sil contemplam, entretanto, grande parte do que é exportado pe-
lo país, o que é vital para a geração de divisas e, no final das con-
tas, de renda e emprego para boa parte da população. Mais de 
90% do minério de ferro exportado são transportados por ferro-

vias até chegar aos portos, e o mesmo no caso de 50% da 
soja e açúcar e 60% do milho destinados a vendas no exte-
rior. Todos esses itens compõem grande parte da pauta de 
nossas exportações.

No momento, contudo, estão em curso novas iniciativas 
que tendem a consolidar muito a nossa malha ferroviária, 
em São Paulo e no Brasil. É o caso do fortalecimento da Fer-

rovia Norte-Sul, que liga os portos de Itaqui, no Maranhão, a San-
tos, em São Paulo. Essa ligação ferroviária estratégica para o escoa-
mento de muitos produtos foi finalmente concluída com a inaugu-
ração em junho de 2023 de seu trecho final, entre Porto Nacional 
(TO) e Estrela d’Oeste (SP). Nesta cidade a ferrovia que começou a 
ser construída na década de 1980 se liga à malha paulista operada 
pela empresa Rumo e chega ao porto de Santos, o maior do país.

Outro grande projeto que começa a sair do papel é a Ferrovia 
Transcontinental ou Transoceânica, projetada para ligar o porto 
do Açu, no Rio de Janeiro, até Boqueirão de Esperança, no Acre, 
e de lá até o litoral do Peru. Com isso, essa nova malha ferro-
viária permitirá a ligação entre os oceanos Atlântico e Pacífico, 
configurando um corredor de transporte de enorme peso estra-
tégico para o Brasil e toda a América Latina. Essa iniciativa con-
ta com o apoio dos governos do Brasil e do Peru, em território la-
tino-americano, e da China, dentro de sua visão estratégica de-
nominada Rota da Seda.

Por considerar esse meio de transporte vital para um novo pe-
ríodo de desenvolvimento estratégico para o estado e o Brasil, me 
empenhei na criação da Frente Parlamentar das Ferrovias na As-
sembleia Legislativa de São Paulo. Como líder dessa Frente Parla-
mentar, continuarei atento e apoiando todas as ações que levam à 
revalorização das ferrovias, agora também considerando seu pa-
pel decisivo no enfrentamento das mudanças climáticas!
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Expansão ferroviária promove o 
desenvolvimento estratégico no Brasil

Dirceu Dalben  é deputado estadual
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Hortolândia abre 
inscrições para 
curso de gestão 
de negóciosCidades

O Shopping ParkCity 
Sumaré irá operar em ho-
rário especial no próximo 
feriado de 7 de Setembro, 
sábado, em comemoração 
ao Dia da Independência 
do Brasil. 

Os visitantes terão a 
oportunidade de aprovei-
tar as compras, lazer e ali-

mentação em horários fle-
xíveis durante o feriado. A 
administração do Shop-
ping ParkCity Sumaré re-
força que está preparada 
para receber o público com 
segurança e conforto. 

Para mais informações 
sobre as operações e servi-
ços disponíveis, os clientes 
podem acessar o site ofi-
cial do shopping ou as re-
des sociais.

Confira os horários de 
funcionamento das diferen-
tes operações do shopping:

4 Lojas e Quiosques: das 
14h às 20h.

4 Praça de Alimentação 
e Lazer: das 11h às 22h.

4 Savegnago Supermer-
cados: das 8h às 19h.
4 Academia: das 10h às 

16h.
4 Cobasi: das 9h às 20h.
4 Poupatempo: fechado.

Shopping ParkCity Sumaré 
terá horário especial no 
feriado de 7 de Setembro

Visitantes terão a oportunidade de aproveitar as 
compras, lazer e alimentação em horários flexíveis

independência do brasil

Os vereadores de Sumaré 
aprovaram os quatro itens 
que estavam previstos na 
Ordem do Dia da sessão 
ordinária realizada nesta 
terça-feira (3). Os primei-
ros textos aprovados foram 
duas emendas ao projeto de 
lei 67/2024, que autoriza a 
prefeitura criar o Programa 
de Cursos de Primeiros So-
corros para proprietários e 

funcionários de restauran-
tes em Sumaré. 

As emendas são de au-
toria do vereador Ulis-
ses Gomes (PT). Em se-
guida, o próprio projeto, 
apresentado pelo vereador 
Tião Correa (PSDB), foi vo-
tado e aprovado.

Na sequência, os parla-
mentares aprovaram o pro-
jeto 102/2024, de autoria 
do vereador Silvio Coltro 
(PRTB). A propositura dis-
põe sobre autorização de 

entrada de acompanhan-
tes pessoais de alunos com 
deficiência ou transtornos 
de neurodesenvolvimento 
matriculados na rede pú-
blica, conveniada ou pri-
vada do município.

Em regime de urgên-
cia, foi aprovado o proje-
to 144/2024, de autoria do 
prefeito Luiz Dalben, que 
estende denominação da 
Rua José Elpídio de Oliveira 
a outra que se trata de seu 
respectivo prolongamento.

Câmara de Sumaré aprova 
todos os projetos da Ordem 
do Dia na sessão desta terça

Parlamentares aprovaram todos os projetos colocados em votação na sessão

QUaTro iTens 

divulgação

QUarTa-Feira
04 de SeTeMBRO de 2024

03

Tribuna Liberal

Dados foram coletados entre os dias 
28 e 29 de agosto com 604 eleitores; 
pesquisa possui margem de erro de 
quatro pontos percentuais para mais ou 
para menos, e nível de confiança de 95%

Pesquisa de intenção de 
voto estimulada, realiza-
da pelo Instituto Vox Bra-
sil Opinião e Pesquisas, 
aponta Eder Dalben (Ci-
dadania) na liderança da 
corrida eleitoral pela Pre-
feitura de Sumaré, com 
29,8% das intenções de vo-
to. Em segundo lugar, apa-
rece Henrique do Paraíso 
(Republicanos), com 24,8%, 
seguido por Willian Souza 
(PT), com 22,2%. Toninho 
Mineiro (Mobiliza) e Ana 
Cléia (Rede) somam 10,3% 
e 3,3%, respectivamente. A 
pesquisa ainda revelou que 
4,1% dos eleitores declara-
ram que votariam em bran-
co, nulo ou em nenhum dos 
candidatos, enquanto 5,5% 
afirmaram não saber ou 
preferiram não responder.

O levantamento também 
mediu a rejeição dos candi-
datos, indicando Henrique 
do Paraíso como o mais 
rejeitado, com 23,2% dos 
eleitores afirmando que 
não votariam nele ‘de jei-

to nenhum’. Willian Sou-
za aparece com 18,2% de 
rejeição, seguido por Toni-
nho Mineiro com 16,4%, e 
Ana Cléia com 13,6%. Eder 
Dalben é o menos rejeita-
do, com 12,9%. Além dis-
so, 7,3% dos entrevistados 
disseram que poderiam 
votar em todos os candi-
datos, enquanto 8,4% não 
souberam ou não quise-
ram responder.

aprovação da gesTão 
do preFeiTo lUiz dalben
A pesquisa também 

avaliou a percepção dos 
eleitores sobre a gestão do 
atual prefeito Luiz Dalben 
(PSD). O resultado aponta 
uma aprovação de 61,6%, 
enquanto 22,2% dos en-
trevistados desaprovam a 
administração municipal. 
Outros 16,2% não soube-
ram ou não quiseram opi-
nar sobre o desempenho 
do prefeito.

A pesquisa foi realiza-
da entre os dias 28 e 29 de 
agosto, com uma amostra 
de 604 eleitores. O levan-
tamento possui uma mar-

gem de erro de quatro pon-
tos percentuais para mais 
ou para menos, e um ní-
vel de confiança de 95%. 
A pesquisa está registrada 
no TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) sob o número SP-
04406/2024. 

reconHecimenTo 
Eder Dalben avaliou o 

resultado da pesquisa co-
mo reconhecimento ao tra-

balho desenvolvido por ele 
no governo Luiz Dalben. 
“Esse resultado mostra que 
o povo da nossa cidade re-
conhece o trabalho sério 
que foi iniciado em janei-
ro de 2017, com o governo 
do Luiz Dalben, que colo-
cou Sumaré em ordem no-
vamente, um governo que 
pegou essa cidade endivi-
dada e com muito traba-
lho, colocou nossa cidade 

nos trilhos do progresso. 
Eu sinto muita honra em 
poder representar a conti-
nuidade desse trabalho sé-
rio, dedicado, corajoso, que 
deu muito certo. Serve de 
motivação para continuar 
trabalhando com muita se-
riedade e respeito à disputa 
eleitoral”, apontou. 

“Primeiramente que-
ro agradecer a Deus pela 
oportunidade de concor-

rer a prefeito da cidade de 
Sumaré, agradecer minha 
família por todo apoio, ao 
prefeito Luiz Dalben por to-
da orientação e apoio, ao 
deputado Dirceu Dalben 
por sempre me apoiar e ser 
um exemplo em minha vi-
da, aos amigos, ao Time do 
Bem e principalmente à to-
da população de Sumaré 
pela confiança”, acrescen-
tou o candidato. 

Eder diz que resultado da pesquisa é reconhecimento ao trabalho realizado por ele na gestão Luiz Dalben

Pesquisa Vox Brasil mostra Eder Dalben 
na liderança pela Prefeitura de Sumaré

divulgação
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Pronto Atendimento do Jd. Alvorada 
realiza mais de 147 mil atendimentos 
em dois anos e meio em Nova Odessa 

Curso é voltado para autônomos, micro 
e pequenos empreendedores da cidade

divulgação

Encerram nesta 5ª inscrições para o curso ‘Faça o preço 
certo não perca dinheiro’ do Sebrae Aqui de Nova Odessa

aPoIo aoS PeQUenoS

Unidade conta com médicos clínicos 
gerais, pediatras e equipe completa 
de enfermagem e atende a todos os   
casos de urgência de ‘portas abertas’

Desde que foi aber-
to, há pouco mais de dois 
anos e meio, o PAM (Pron-
to Atendimento Munici-
pal) do Jardim Alvorada e 
região já realizou um total 
de 147.648 atendimentos à 
população de toda a cida-
de de Nova Odessa. Des-
se total, 14.003 foram aten-
dimentos pediátricos, de 
crianças até os 13 anos.

O Pronto Atendimen-
to conta com médicos clí-
nicos gerais, pediatras e 
equipe completa de Enfer-
magem, e atende todos os 
casos de urgência de por-
tas abertas (sem necessi-
dade de agendamento).

A unidade, que operou 
durante os momentos mais 
severos da pandemia de 
covid-19 como UR (Unida-
de Respiratória), foi reor-
ganizada e reaberta como 
Pronto Atendimento Mu-
nicipal em março de 2022. 
A intenção da gestão mu-

nicipal ao criar o Pronto 
Atendimento do Alvorada 
foi exatamente desafogar 
a demanda no PS do Hos-
pital Municipal. Desde en-
tão, o PAM passou a divi-
dir o atendimento emer-
gencial a pacientes da ci-
dade com o PS do HMNO 
– que continua atendendo 
normalmente, 24h por dia, 
sete dias por semana, mes-
mo passando pela primei-
ra grande reforma em mais 
de 30 anos de atividades.

“A Secretaria Munici-
pal de Saúde colocou este 
‘posto avançado’ de pronto 
atendimento para melhorar 
e agilizar o atendimento da 
população novaodessense, 
desafogando especialmen-
te o Pronto Socorro do Hos-
pital Municipal”, justificou 
a pasta na época.

MelHorIaS
Em junho de 2023, veio 

mais uma melhoria sig-
nificativa no atendimen-
to prestado, com um gran-
de reforço em seu parque 

tecnológico. Foi quando a 
Prefeitura, através da Se-
cretaria Municipal de Saú-
de, passou a disponibilizar 
no PAM Alvorada um apa-
relho de raio x.

Antes, quando havia ne-
cessidade, esses pacientes 
eram transferidos para o 
Hospital Municipal. Des-
de então, os pacientes que 

precisam passam por esse 
exame de imagem na pró-
pria unidade, economi-
zando ainda a transferên-
cia por ambulância.

E, desde abril de 2024, 
o PAM Alvorada passou a 
oferecer também atendi-
mento pediátrico. Isto por-
que, desde então, a uni-
dade passou a contar com 

uma médica pediatra dia-
riamente, de segunda-feira 
a domingo, das 7h às 19h. 
Assim, o Pronto Atendi-
mento se tornou uma Uni-
dade de Emergência real-
mente “completa”.

A nova unidade de emer-
gência fica na Rua das Im-
buias, nº 355, ao lado da 
UBS (Unidade Básica de 

Saúde) 5. O PAM Alvora-
da atende de segunda-fei-
ra a domingo, das 7h às 19h 
(aceitando novos pacientes 
até as 18h). Após esse horá-
rio, os pacientes devem se 
dirigir ao Pronto Socorro 
do HMNO (Hospital e Ma-
ternidade Municipal Dou-
tor Acílio Carreon Garcia), 
no Bosque dos Cedros.

PaM passou a realizar atendimentos pediátricos, de crianças até 13 anos, em abril deste ano

divulgação
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VAI QUERER CPF NA NOTA?
Agora você tem mais um motivo para dizer que sim.

Ative a doação automática de cupons para transferir seus créditos 
para a causa da infância e adolescência a cada compra.

Saiba mais.

Ative a doação automática de cupons para transferir seus créditos 
para a causa da infância e adolescência a cada compra.

A CADA COMPRA VOCÊ CONTRIBUI PARA QUE AS CRIANÇAS E 
OS ADOLESCENTES TENHAM SEUS DIREITOS GARANTIDOS.

VAI QUERER CPF NA NOTA?Acesse o portal 
da Nota Fiscal 
Paulista com a 
sua conta;

Ative a doação 
automática de 
cupons e escolha a 
Fundação Abrinq;

Defina por quanto 
tempo deseja doar e 
pronto!

Com apoio da prefeitu-
ra, o Posto Local do Sebrae 
Aqui de Nova Odessa pro-
move no próximo dia 18 de 
setembro, das 8h às 12h, o 
curso rápido gratuito “Fa-
ça o preço certo, não per-
ca dinheiro!”, voltado para 
autônomos, micro e peque-
nos empreendedores da ci-
dade, especialmente os que 
atuam nos setores do Co-
mércio e Prestação de Ser-
viços. As inscrições para o 
curso se encerram nesta 
quinta-feira, 5 de setembro.

O curso acontece na Sa-
la do Empreendedor do 
primeiro andar do pré-
dio do novo Poupatempo 
Paulista e CRET (Centro 
Municipal de Referência 
ao Empreendedor e Tra-
balhador), que fica na rua 
Duque de Caxias, 600, no 
Centro. As inscrições onli-
ne devem ser feitas exclu-
sivamente através do link 
https://shre.ink/gPPI

“Não deixe o dinheiro 
escapar! Domine a arte da 
precificação e garanta lu-
cros consistentes. Descu-
bra os segredos do preço de 
venda: compreenda custos, 
despesas fixas e variáveis, 
margem de contribuição e 
lucro. Saiba como questio-
nar na hora de precificar, 
desconstruir e avaliar pre-
ços, além de construir pre-
ços com margens deseja-
das. Prepare-se para uma 
precificação inteligente e 
lucrativa”, traz o convite do 
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Sebrae Aqui para os poten-
ciais interessados na capa-
citação gratuita.

PoUPaTeMPo e CreT
Viabilizado pela atual 

gestão municipal e aten-
dendo à população de No-
va Odessa desde o final de 
outubro de 2023, a unida-
de local do Poupatempo 
Paulista e CRET (Centro 
Municipal de Referência 
ao Empreendedor e Traba-
lhador) da Prefeitura reú-
ne em um só prédio na-
da menos que 10 serviços 
aos trabalhadores e em-
preendedores da cidade, 
que antes ficavam “espa-
lhados” por diversos en-
dereços da região central.

São eles o próprio Poupa-
tempo, a Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social, o PLT 
(Posto Local do Trabalho), 
o Procon, o Posto do Sebrae 
Aqui, a agência do Banco 
do Povo Paulista, a Junta do 
Serviço Militar, o Detran.
SP, o PAV (Ponto de Aten-
dimento Virtual) da Recei-
ta Federal e a Sala dos Em-
preendedores.

O Centro de Referência 
ao Empreendedor e Traba-
lhador da Prefeitura de No-
va Odessa (incluindo o Pos-
to do Sebrae Aqui) atende de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h. O Poupatempo 
Paulista atende também aos 
sábados de manhã.
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Thiago Assis 
lidera disputa 
para Prefeitura
de Monte MorCidades

No último final de se-
mana, os judocas de No-
va Odessa Benício Pires, 
Bianca da Silva Rocha, Caio 
Freitas Rodrigues, Larissa 
Freitas Rodrigues, Laví-
nia Hirano, Maria Eduar-
da, Nathaly Morais, Pietro 
Bernardo Belmonte e Vitor 
Cavalcanti participaram 
da Copa Brotas de Judô. O 
evento aconteceu no sába-
do (31) na cidade de Brotas, 
no interior de São Paulo, e 
contou com cerca de 620 
participantes.

Entre os destaques da 
competição, Benício Pi-
res conquistou o segundo 
lugar na categoria Sub-13 
Meio Médio, Caio Freitas 

Rodrigues também con-
quistou o segundo lugar 
na categoria Sub-11 Le-
ve, e Maria Eduarda e Vi-
tor Cavalcanti garantiram 
também a prata nas cate-
gorias Sub-18 Meio Médio 
feminino e masculino – 
respectivamente.

Também garantiram o 
terceiro lugar em suas res-
pectivas categorias a ju-
doca Bianca da Silva Ro-
cha, que marcou presen-
ça na Sub-11 Super Ligei-
ro, Larissa Freitas Rodri-
gues, na categoria Sub-13 
Meio Pesado, Lavínia Hi-
rano, na Sub-9 Leve, Na-
thaly Morais, na catego-
ria Sub-18 Leve e, para fi-
nalizar, Pietro Bernardo 
Belmonte, na categoria 
Sub-11 Peso Meio Médio.

Também foram desta-
que e merecem reconhe-
cimento na competição por 
demonstrarem excelentes 
performances os atletas 
Eloá Nunes, Gabriel Jorge, 
Matheus Henrique, Miguel 
Marcelino e Thiago Sou-
za, que participaram bra-
vamente das lutas e mos-
traram ao público suas in-
críveis habilidades.

De acordo com o pro-
fessor Eugênio Cavalcan-
ti, os resultados conquis-
tados no Copa Brotas de 
Judô “são incríveis”. “Fi-
co muito feliz com o com-
prometimento e dedicação 
dos atletas. As medalhas 
são o resultado de seus es-
forços e dedicação com os 
treinos. Parabéns a todos”, 
afirmou o sensei.

“Com mais essa conquis-
ta, Nova Odessa reafirma 
seu potencial no cenário 
esportivo regional, mos-
trando que o judô é uma 
modalidade na qual o mu-
nicípio se destaca. Para-
béns a todos os atletas pe-
lo empenho e pelos resulta-
dos alcançados”, apontou o 
secretário municipal de Es-
portes e Lazer, Renan Reis.

MODALIDADES
Retomadas em 2022, 

as Escolinhas Municipais 
de Esportes mantidas pe-
la Prefeitura já atendem a 
mais de 2,2 mil crianças e 
adolescentes, além de mui-
tos adultos. A Secretaria de 
Esportes e Lazer segue am-
pliando as opções de mo-
dalidades, horários e locais.

Alunos da escolinha da Prefeitura de Nova Odessa 
conquistam 9 medalhas na Copa Brotas de Judô 

divulgação

ESfOrçO E DEDIcAçãO

As equipes de manu-
tenção da prefeitura con-
tinuam as ações de zelado-
ria em espaços públicos de 
todas as regiões da cidade. 
No Jardim Sumarezinho, a 
área verde, onde era des-
cartado lixo irregularmen-
te, que fica na rua Cosmo 

Gomes Ferreira, próximo 
à saída para a Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
de Proença (SP-101), já po-
de ser considerada o mais 
novo local de lazer públi-
co do bairro. 

Nesta semana, foi reali-
zada a instalação dos apa-
relhos de ginástica ao ar 
livre. O local também re-
cebeu pintura, concreta-

gem no calçamento e re-
vitalização geral.

No OAPE (Observatório 
Ambiental Parque Escola), 
localizado no Jardim Santa 
Clara do Lago, os aparelhos 
danificados recebem con-
serto. Já no Campo do Re-
manso Campineiro, foi ini-
ciada a limpeza das arqui-
bancadas para o reforço da 
pintura e ações para melho-

ria do calçamento no entor-
no do espaço esportivo. Tre-
chos da ciclovia localizada 
no Corredor Metropolitano 
ganham reparos para me-
lhor utilização da popula-
ção. Além disso, a poda do 
mato e a limpeza está inten-
sificada em ruas, avenidas, 
praças, parques e nas áreas 
interna e externa de unida-
des de ensino e saúde.

Nova área de lazer do Jd. Sumarezinho 
ganha instalação de academia ao ar livre

Instalação dos aparelhos de ginástica 
ao ar livre foi realizada nesta semana 

ESPOrTE E LAZEr 

divulgação
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Fundo Social de Hortolândia abre 
inscrições para curso de gestão de 
negócios e pequenas empresas

curso: Descomplique! 
- Gestão de Negócios e 
Pequenas Empresas

Realização: Fundo 
Social de Hortolândia em 
parceria com o Sebrae
Inscrições on-line: 
formulário disponível no 
link https://shre.ink/gP6j 
ou pelo WhatsApp (19) 
99979-8763

Inscrições 
presencialmente: 
na Sede do FunSol, 
localizada na rua José 
Athanázio Bueno, 260, na 
Vila Santana
Aulas: Terças e Quintas-
feiras, das 18h às 22h
Início do curso: 24 de 
setembro de 2024

SErVIçO
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Formação totalmente gratuita e oferecida pela prefeitura, em parceria com o Sebrae -SP, tem carga horária de 20 horas 

Capacitar empreende-
dores iniciantes para gerir 
o próprio negócio. É com 
este objetivo que o Fundo 
Social de Solidariedade de 
Hortolândia iniciou, nes-
ta terça-feira (3), as inscri-
ções para o curso gratui-
to “Descomplique! - Ges-
tão de Negócios e Peque-
nas Empresas”. A formação 
profissionalizante, oferta-
da em parceria com o Se-
brae (Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas), é voltada a jo-
vens e adultos com 18 anos 
ou mais. Interessados po-
dem se inscrever presen-
cialmente na sede do Fun-
Sol, localizada na rua José 
Athanázio Bueno, 260, na 
Vila Santana, ou por meio 
de um formulário on-line, 
disponível no link https://
shre.ink/gP6j. As inscri-
ções também poderão ser 
efetivadas pelo WhatsApp 
(19) 99979-8763.

Com uma carga horá-
ria total de 20 horas, o cur-
so de Gestão de Negócios 
e Pequenas Empresas será 
ministrado às terças e quin-
tas-feiras, das 18h às 22h. O 
início das aulas está previs-
to para o dia 24 de setem-
bro. Já a conclusão do curso, 
para 8 de outubro. Ao final 
da formação, serão distri-
buídos certificados de con-
clusão. As aulas serão reali-
zadas na Paróquia São João 
Paulo II, localizada na Rua 
José Roberto Lehn, 10, no Jd. 
Santa Clara do Lago I.

Ideal para empreendedo-
res e gestores, o curso “Des-
complique!” tem por objetivo 
apresentar conceitos teóri-
cos e atividades práticas pa-
ra a gestão de pequenas em-
presas, otimizando a opera-
ção e o crescimento dos ne-
gócios. Durante as aulas, se-
rão desenvolvidos conheci-
mentos que abordam des-
de a etapa do planejamento 
estratégico de uma empre-
sa à prática organizacional 
de controle financeiro. Curso apresenta conceitos teóricos e atividades práticas para gestão de empresas  
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Documentos necessá-
rios para inscrição: RG, 
CPF, histórico escolar de 
conclusão do Ensino Fun-
damental, comprovante de 
endereço.

Conquista reafirma potencial dos judocas novaodessenses
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Prefeito de Paulínia contrata consórcio 
por R$ 47 milhões para pavimentação 
de ruas em pleno período eleitoral

O PIB (Produto Interno 
Bruto) da construção cres-
ceu 3,5% no segundo tri-
mestre de 2024, na compa-
ração com o primeiro tri-
mestre, quando havia re-
gistrado queda de 0,5%. Na 
comparação com o segundo 
trimestre de 2023, o PIB do 
setor cresceu 4,4%, segundo 
o IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística) 
divulgou em 3 de setembro.

Eduardo Zaidan, vice-
-presidente de Economia 
do SindusCon-SP (Sindica-
to da Indústria da Constru-
ção Civil de Grades Estru-
turas no Estado de São Pau-
lo), atribuiu o crescimento 
expressivo da construção 
no segundo trimestre des-
te ano ao aumento da ativi-
dade e do emprego no se-
tor. “Praticamente todos os 
segmentos da construção 
tiveram mais atividade. A 
maior geração de emprego 
no país também favoreceu 
o consumo de insumos do 
setor”, comenta.

No acumulado de quatro 
trimestres até junho, com-
parado ao acumulado dos 
quatro trimestres imedia-
tamente anteriores, o PIB 
da construção registrou li-
geiro aumento, de 0,6%.

DeSeMpeNhO DAS 
ATIvIDADeS IMObIlIáRIAS
O PIB das atividades 

imobiliárias aumentou 
0,9% no segundo trimes-
tre de 2024, comparado 
ao primeiro. Em relação 
ao segundo trimestre do 
ano passado, houve cres-
cimento de 3,7%.

No acumulado de quatro 
trimestres até junho, em 
relação ao acumulado dos 
quatro trimestres imedia-
tamente anteriores, o PIB 
das atividades imobiliárias 
cresceu 3,5%.

A FBCF (Formação Bru-
ta de Capital Fixo) se ele-
vou em 2,1% no segundo 
trimestre de 2024, em re-
lação ao primeiro. Na com-
paração com o segundo tri-
mestre de 2023, houve cres-
cimento de 5,7%, atribuído 
pelo IBGE ao aumento da 
produção doméstica e im-
portação de bens de capi-
tal, além dos bons desem-
penhos da construção e do 
desenvolvimento de siste-
mas de informática.

Já no acumulado de qua-
tro trimestres até junho, 
comparado ao acumulado 
dos quatro trimestres ime-
diatamente anteriores, a 
FBCF caiu 0,5%. “É a quar-
ta queda consecutiva, uma 
sinalização preocupante”, 
avalia Zaidan.

Já a taxa de investimen-
to no segundo trimestre foi 
de 16,8% do PIB, ante os 
16,9% registrados no pri-
meiro. “Seguimos distan-
tes de uma taxa que leve a 
um crescimento sustenta-
do da economia.”

CUb ACUMUlADO 
O CUB (Custo Unitário 

Básico) global da indús-
tria da construção do Es-
tado de São Paulo registrou 
variação positiva de 0,35% 
em agosto de 2024, acumu-
lando variação positiva de 
+3,08% na comparação em 
12 meses. Em 2024, o índi-
ce acumula variação posi-
tiva de 3,06%.

Os dados são do Sindus-
Con-SP (Sindicato da In-
dústria da Construção Ci-
vil do Estado de São Paulo) 
e da FGV (Fundação Getu-
lio Vargas). O CUB é o índi-
ce oficial que reflete a va-
riação dos custos das cons-
trutoras, de uso obrigatório 
nos registros de incorpora-
ção dos empreendimentos 
imobiliários e um impor-
tante termômetro na varia-
ção dos custos de mão de 
obra e serviços.

Em agosto, as variações 
dos custos com adminis-
trativo (salário dos en-
genheiros) foram +0,27% 
no mês; +2,96% em 2024 
e; +3,17% na variação em 
12 meses. Com a mão de 
obra, a variação no pe-
ríodo foi de +0,25%. Na 
comparação em 12 me-
ses, a variação foi positi-
va em +3,80% em agosto. 
Em 2024, a variação po-
sitiva foi de +3,74%. Com 
os custos dos materiais, as 
variações foram positivas 
em 0,50% no mês e +2,09% 
na comparação com os úl-
timos 12 meses. Em 2024, 
a variação foi de +2,14%.

O CUB representativo da 
construção paulista (R8-N) 
ficou em R$ 2.017,89 por 
metro quadrado em agosto.

Nas obras incluídas na 
desoneração da folha de 
pagamentos, o CUB regis-
trou variação positiva de 
+0,36% em agosto. A varia-
ção em 12 meses foi positi-
va em +3,02% no oitavo mês 
de 2024. No ano, a variação 
do índice foi de +3,00%. O 
custo médio da construção 
paulista (R8-N) subiu para 
R$ 1.881,33 por metro qua-
drado em agosto.

PIB da construção cresce 3,5% no segundo trimestre
ReAÇÃO 

Projeto foi homologado e adjudicado em 28 de agosto; contratação de obra desse porte em ano eleitoral levanta 
questionamentos: ‘esses contratos em anos eleitorais podem gerar percepções de oportunismo político’, diz moradora

O prefeito de Paulínia, Du 
Cazellato (PL), anunciou, no 
Diário Oficial, a contrata-
ção de um consórcio de em-
presas para a realização de 
um projeto de pavimenta-
ção asfáltica no município. 
A iniciativa, que ocorre em 
pleno período eleitoral, foi 
oficializada através da con-
corrência eletrônica 4/2024 
e envolve um montante de 
R$ 47,1 milhões. O consór-
cio vencedor, formado pe-
las empresas Talude Cons-
truções e Fremix Pavimen-
tação e Construções, foi es-
colhido pela Comissão de 
Contratação e agora será 
responsável pela recupera-
ção de pavimentos em di-
ferentes regiões da cidade.

O projeto de pavimenta-
ção, que tem como objeti-
vo melhorar a infraestru-
tura viária de Paulínia, foi 
homologado e adjudicado 
em 28 de agosto de 2024. 
A Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos 
coordenará o andamento 
das obras, que foram au-

torizadas pelo prefeito. O 
consórcio viário JKC, for-
mado pelas duas empre-
sas vencedoras, iniciará 
as atividades após o devi-
do empenho autorizado 

pela Secretaria Municipal 
de Administração.

Embora o anúncio pos-
sa ser visto como um passo 
importante para melhorar 
as condições das vias públi-

cas de Paulínia, a contrata-
ção de uma obra desse por-
te em ano eleitoral levanta 
questionamentos. Projetos 
de grande envergadura du-
rante períodos de eleição 

são frequentemente alvo 
de questionamentos, vis-
to que podem ser interpre-
tados como tentativas de 
angariar apoio político, se-
gundo opositores. 

Consórcio contratado por meio de concorrência pública vai recuperar pavimento da cidade ao custo de R$ 47 milhões 
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Além do contrato de pa-
vimentação, outro contra-
to importante foi assinado 
pela Prefeitura de Paulínia 
em 28 de agosto de 2024. A 
administração municipal, 
por meio de pregão eletrô-
nico 276/2023, firmou um 
acordo para a locação de 
máquinas e veículos pesa-
dos. O valor total do contra-
to é de R$ 649 mil e tem du-
ração de 12 meses.

Este contrato visa forne-
cer máquinas e veículos ne-
cessários para o andamen-
to de diversas obras e servi-
ços públicos no município. 
A Secretaria Municipal de 
Administração é respon-
sável pela execução deste 
contrato, que permitirá o 
fornecimento parcelado ou 
total de equipamentos ao 
longo de um ano.

“Esses contratos em anos 
eleitorais podem gerar per-
cepções de oportunismo 
político, o que demanda 
uma fiscalização rigorosa 
para garantir que as ações 
sejam realmente focadas no 
bem-estar da população”, 
opinou a moradora do Bom 
Retiro, Helenilda de Assis.

aumento da atividade e do emprego contribuiu para o crescimento expressivo do setor

dIVULgAçãO



O Crecisp (Conselho 
Regional de Corretores de 
Imóveis de São Paulo)) pu-
blicou um estudo sobre o 
mercado imobiliário de 
Campinas e região refe-
rente ao mês de julho de 
2024. A análise, que incluiu 
99 imobiliárias de diver-
sas cidades, como Ameri-
cana, Campinas, Hortolân-
dia, Sumaré, entre outras, 
apontou um crescimento 
expressivo tanto nas ven-
das quanto nas locações 
de imóveis em compara-
ção com junho de 2024.

As vendas de imóveis 
cresceram 32,6% em julho, 
enquanto o volume de no-
vos contratos de locação 
assinados no mesmo pe-
ríodo subiu 25,6%. Essa al-
ta demonstra um aqueci-
mento no mercado, com 
uma procura crescente por 
imóveis tanto para compra 
quanto para aluguel.

Detalhes Das VenDas
Entre as vendas realiza-

das, 59% foram de aparta-
mentos e 41% de casas. A 
média de valores das pro-
priedades vendidas variou 
entre R$ 200 mil e R$ 300 

mil. A maioria das casas 
vendidas possuía até três 
dormitórios e área útil de 
100 a 200 metros quadra-
dos. Já os apartamentos 
vendidos eram predomi-
nantemente de dois dor-
mitórios com até 50 me-
tros quadrados de área útil.

A distribuição geográ-
fica das vendas mostrou 
que 62,2% dos imóveis es-
tavam localizados em áreas 
periféricas, 21% nas regiões 
centrais e 16,8% em áreas 
nobres. Em termos de mo-
dalidades de pagamento, 
o financiamento pela Cai-
xa foi o mais utilizado, re-
presentando 54% das tran-
sações, seguido por outros 
bancos (20%), financia-
mento direto com os pro-
prietários (15%) e pagamen-
to à vista (11%).

locações em julho
No mercado de locação, 

houve uma leve predomi-
nância de apartamentos, 
que representaram 51% 
das novas locações, en-
quanto as casas corres-
ponderam a 49%. A faixa 
de preço das locações pre-
feridas pelos inquilinos fi-
cou acima de R$3 mil. As 
casas alugadas eram ma-
joritariamente de até dois 

Mercado imobiliário da RMC tem aumento
em vendas e locações de imóveis em julho

Venda de apartamentos com dois dormitórios de até 50 metros quadrados superou o número de casas

balanço crecisp

conVocaDa

Secretária de Saúde terá de prestar 
contas de suplementações que somam 
mais de R$ 30 milhões em Monte Mor
Somente em 2023, prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD) solicitou autorização 
legislativa para suplementar recursos ao 
Hospital Beneficente Sagrado Coração 
de Jesus e à UPA em 18 projetos de lei

Já convocada pela Câma-
ra de Monte Mor, a secretá-
ria de Saúde do município, 
Eliane Piai, terá de prestar 
contas sobre a aplicação de 
R$ 30,2 milhões destinados 
ao Hospital Beneficente Sa-
grado Coração de Jesus e 
à UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) da cidade. 
Os questionamentos são da 
vereadora Wal da Farmácia 
(PSB, a mesma que recen-
temente propôs a convo-
cação da secretária. A par-
lamentar apresentou um 
requerimento solicitando 
esclarecimentos detalha-
dos sobre o uso de recur-
sos aprovados ao longo de 
2023 por meio de 18 proje-
tos de lei e suplementações 
orçamentárias, que totali-
zam R$ 30,2 milhões, qua-
se 10% do orçamento total 
de Monte Mor.

O pedido da vereadora, 
já aprovado pelo plenário 

da Casa, busca garantir a 
transparência e fiscaliza-
ção dos atos da adminis-
tração pública, conforme 
preveem a Constituição 
Federal e a Lei Orgânica 
Municipal. 

A justificativa da verea-
dora destaca a necessida-
de urgente de informações 
claras e detalhadas sobre 
como os recursos foram 
empregados, consideran-
do o impacto direto que es-
ses valores têm na quali-
dade dos serviços de saú-
de oferecidos à população 
de Monte Mor.

Entre os pontos centrais 
do requerimento estão a so-
licitação de cópias do Re-
latório Quadrimestral de 
Gestão da Saúde Munici-
pal, conforme estabelece a 
Lei Federal 141/2012, bem 
como a ata da audiência 
pública em que esse rela-
tório foi analisado. A pres-
tação de contas requisitada 
abrange todos os projetos 
aprovados pelo Legislativo, 

que totalizam mais de R$ 30 
milhões destinados a con-
tratos, folha de pagamento 
de funcionários e médicos, 
aquisição de insumos e me-
dicamentos, além de servi-
ços de terceiros.

Os projetos que deman-
dam explicações incluem 
valores substanciais, como 
o PL 01/2023, que destinou 
R$ 17,050 milhões à saúde 
do município, seguido pelo 
PL 85/2023, no valor de R$ 

2 milhões, e o PL 96/2023, 
que destinou R$ 790 mil. 
Outros projetos com mon-
tantes menores, mas ain-
da relevantes, incluem o 
PL 102/2023, que aportou 
R$ 2,126 milhões, e o PL 
174/2023, com R$ 509 mil. 

A diversidade dos pro-
jetos reflete a amplitude 
dos recursos destinados às 
áreas de saúde, de autoria 
do prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD) e autorizados pe-

la Câmara, que agora exige 
detalhamento sobre con-
tratos, notas fiscais, servi-
ços prestados e justificati-
vas para o uso dessas suple-
mentações.

Tal movimento de fisca-
lização surge em um mo-
mento em que a saúde pú-
blica em Monte Mor tem 
enfrentado desafios signi-
ficativos, como problemas 
de infraestrutura e falta de 
remédios. 

A convocação de Eliane 
Piai pela Câmara, como já 
noticiou o Tribuna Liberal, 
é vista como uma oportu-
nidade para a Secretária de 
Saúde esclarecer as ações 
de sua pasta. A expectati-
va é que os esclarecimen-
tos tragam mais transpa-
rência e que os dados apre-
sentados permitam avaliar 
o impacto real dos investi-
mentos no sistema de saú-
de municipal.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Da redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUARTA-FEIRA,
04 DE SETEMBRO DE 2024Cidades 07Tribuna Liberal

Da redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

em plenário, eliane Piai poderá 
esclarecer o uso de recursos 
aprovados em 2023
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dormitórios com área útil 
de 50 a 100 metros quadra-
dos, e os apartamentos se-
guiam a mesma tendência 
em termos de quantidade 
de dormitórios e área útil.

Em termos de localiza-
ção, 47% das locações fo-
ram na periferia, 24% nas 
regiões centrais e 29% em 
áreas nobres. A principal 
garantia locatícia escolhi-
da foi o fiador, responsável 

por 39,7% dos novos con-
tratos, seguida pelo depó-
sito caução (28,2%), seguro 
fiança (19,2%) e outros tipos 
de garantias (6,4%).

Dos inquilinos que en-
cerraram seus contratos, 
39,4% optaram por loca-
ções mais baratas, enquan-
to 33% migraram para alu-
guéis mais caros. Outros 
27,7% não informaram a 
razão da mudança.

No segmento de vendas, 
as casas de três dormitó-
rios foram as mais procura-
das, representando 52% das 
transações. Em relação ao 
tamanho, a maioria das ca-
sas vendidas tinha entre 101 
e 200 metros quadrados de 
área útil (36%). Os aparta-
mentos vendidos eram pre-
dominantemente de dois 
dormitórios (84,6%) e me-
tade deles tinha até 50 me-

tros quadrados de área útil.
Já nas locações, 41,7% 

das casas alugadas pos-
suíam dois dormitórios, 
enquanto os apartamen-
tos com dois dormitórios 
representaram 61,1% das lo-
cações. Em termos de área 
útil, a maioria das casas alu-
gadas tinha entre 51 e 100 
metros quadrados, mesma 
faixa que predominou en-
tre os apartamentos.

estr. mun. teodor condiev, 970 l edifício Veccon 
prime center l salas 1403 e 1404 l 14º andar l sumaré 
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Thiago Assis lidera disputa para 
Prefeitura de Monte Mor com 36,1%, 
aponta pesquisa Data News Brasil 
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NOTÍCIA DE CONCURSOS
ANDRÉ R. COUTINHO

RESTINGA/SP - O Concurso da Câma-
ra de Restinga, recebe inscrições até o 
dia 12 de setembro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 2.000,00 até R$ 
4.200,00. Inscrições através do site htt-
ps://institutoindec.org.br

MAIRIPORÃ/SP – 2 VAGAS - A Pre-
feitura de Mairiporã, recebe inscrições 
até o dia 20 de setembro, para Pro-
fessor. O salário é de R$ 3.633,00 até 
R$ 3.841,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

GUAREÍ/ SP – 16 VAGAS - A Prefei-
tura de Guareí, recebe inscrições até 
o dia 05 de setembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1.536,00 até 
R$ 5.792,00. Inscrições através do site 
www.institutomais.org.br

RIOLÂNDIA /SP – 1 VAGA - A Câma-
ra Municipal de Riolândia, recebe inscri-
ções até o dia 05 de setembro, para o 

cargo de Auxiliar de serviços gerais. O 
salário de R$ 2.368,00. Inscrições atra-
vés do site https://institutoindec.org.br/

PARISI/SP – 18 VAGAS - A Prefei-
tura de Parisi, recebe inscrições até o 
dia 05 de setembro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 1.452,00 até R$ 
11.500,00. Inscrições através do site e 
www.abconcursospublicos.org

PONTALINDA/SP – 49 VAGAS - A 
Prefeitura de Pontalinda, no interior 
de São Paulo, recebe inscrições até o 
dia 22 de setembro, para diversos car-
gos. O salário de R$ 1.577,00 Até R$ 
9.928,00. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br

JUNDIAÍ/SP - A Prefeitura de Jundiaí, 
recebe inscrições até o dia 12 de setem-
bro. Para o cargo de Professor. O salá-
rio é de R$ 6.516,00. Inscrições através 
do site www.vunesp.com.br.

A RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) conta-
bilizou 56.030 admissões 
em julho de 2024, segundo 
dados do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados). Com 50.568 
desligamentos registrados, 
a região obteve um saldo 
positivo de 5.462 empregos 
formais no período.

Os homens represen-
taram a maior parte das 
contratações, com 30.348 
admissões (60,01%), en-
quanto as mulheres soma-
ram 25.682 contratações 
(45,84%). Do total de ad-
mitidos, 67,78% possuíam 
ensino médio completo, e a 
faixa etária de 18 a 24 anos 
foi a mais contratada, cor-
respondendo a 27,88% das 
novas vagas.

O setor da indústria se 
destacou como o maior em-
pregador, com 18.170 no-
vas contratações. Entre os 
municípios, Campinas li-
derou com 22.943 admis-
sões, seguido por Indaia-
tuba (4.952) e America-
na (4.054). Estes mesmos 
municípios também fo-
ram os que mais registra-
ram desligamentos: Cam-
pinas com 20.197, Indaiatu-
ba com 4.473 e Americana 
com 3.376 demissões.

TRABALHO TEMPORÁRIO
Em julho de 2024, o Bra-

sil registrou 84.482 ad-
missões de trabalhado-
res temporários, segun-
do os dados Caged, No Es-
tado de São Paulo foram 
registradas 59.316 admis-
sões na modalidade, sen-
do 4.092 na região.

Camila Rodrigues, ge-
rente da Employer Recur-

Região Metropolitana de 
Campinas registra mais de 
56 mil admissões em julho

Rejeição a Edivaldo Brischi é a maior entre os candidatos
A pesquisa também ava-

liou a rejeição dos candi-
datos. O prefeito Edivaldo 
Brischi lidera com 33,2% de 
rejeição, indicando que es-

te é o percentual de eleito-
res que afirmam não votar 
no candidato de forma al-
guma. Murilo Rinaldo é re-
jeitado por 19,4% dos entre-

vistados, enquanto Thiago 
Assis tem a menor rejeição 
entre os principais candi-
datos, com 12,6%. 
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setor da indústria se destacou como o maior 
empregador, com 18.170 novas contratações

SALDO POSITIvO 

Levantamento avaliou rejeição dos candidatos e Edivaldo 
Brischi (PSD) foi o mais rejeitado entre 33% dos entrevistados

Uma nova pesquisa de 
intenção de voto realizada 
pela Data News Brasil mos-
tra o candidato Thiago As-
sis (PSB) na liderança na 
disputa pela Prefeitura de 
Monte Mor. Na pesquisa es-
timulada, Assis aparece com 
36,1% das intenções de vo-
to, seguido pelo atual pre-
feito Edivaldo Brischi (PSD), 
que tem 22,5%, e Murilo Ri-
naldo (PP), com 21,2%. De 
acordo com a pesquisa, os 
eleitores que não votariam 
em nenhum dos candida-
tos ou optariam por voto 
em branco ou nulo somam 
5,8% dos entrevistados, en-
quanto 14,4% dos entrevis-
tados ainda não sabem ou 
preferiram não responder.

Uma parcela de 15,7% dos 

entrevistados declarou que 
poderia votar em todos os 
candidatos, e 19,1% não sou-
beram ou não responderam 
sobre a rejeição.

“Fiquei feliz com os re-
sultados da última pesqui-
sa eleitoral realizada pelo 
Data News e divulgada pe-
la Rede VTV/SBT É um reco-
nhecimento ao trabalho de 
um grupo político que está 
empenhado em fazer com 
que Monte Mor volte a cres-
cer e se desenvolver”, afir-
mou Assis. 

“Além disso, deixa claro 
que a população está insa-
tisfeita com o atual gover-
no, com a qualidade dos ser-
viços públicos e deseja uma 
mudança consciente, com 
propostas e experiência para 
superar os desafios do pre-
sente e do futuro”, acrescen-
tou o candidato. 

APROvAÇãO DO gOvERNO 
EDIvALDO BRISCHI

Os eleitores também fo-
ram questionados sobre 
a avaliação do governo do 
atual prefeito, Edivaldo Bris-
chi (PSD). A gestão é aprova-
da por 36,4% dos entrevista-
dos, enquanto 43,7% desa-
provam o governo. Outros 
19,9% não souberam ou pre-
feriram não opinar.

A pesquisa foi realizada 
pela Data News Brasil en-
tre os dias 22 e 23 de agos-
to, com uma amostra de 382 
eleitores. A margem de erro 
é de aproximadamente cin-
co pontos percentuais para 
os resultados gerais, e o ní-
vel de confiança é de 95%. 
A pesquisa está registrada 
no TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) sob o número SP-
03238/2024 e foi divulgada 
nesta terça-feira (3).

ex-prefeito Thiago assis aparece em primeiro lugar na 
pesquisa estimulada com 36,1% das intenções de voto

divulgação
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sos Humanos em Campi-
nas, destaca a segurança do 
trabalho temporário tanto 
para os trabalhadores co-
mo para as empresas. “O 
trabalho temporário é uma 
opção segura, oferecendo 
aos trabalhadores a opor-
tunidade de ingressar ou 
retornar ao mercado de tra-
balho formal, enquanto as 
empresas conseguem aten-
der a demandas sazonais e 
específicas de forma ágil e 
sem comprometer a quali-
dade do serviço”.

A Asserttem (Associa-
ção Brasileira do Trabalho 
Temporário) prevê um au-
mento de 6% nas contrata-
ções temporárias durante 
os meses de julho, agosto 
e setembro, em compara-
ção com o mesmo perío-
do de 2023. Isso deve re-
sultar em cerca de 645 mil 
vagas temporárias, impul-
sionadas principalmen-
te pelo setor da Indústria 
(45%), seguido por Servi-
ços (35%), Comércio (15%) 
e outros setores (5%).

DIREITOS
Na modalidade temporá-

ria, o trabalhador tem ano-
tação em carteira e os di-
reitos assegurados pela le-
gislação 6.019/1974. Den-
tre os direitos, estão inclu-
sos pagamento de horas ex-
tras, descanso semanal re-
munerado, 13° salário e fé-
rias proporcionais ao pe-
ríodo trabalhado. Ele rece-
be 8% dos seus proventos 
a título de FGTS e o perío-
do como temporário conta 
como contribuição para a 
aposentadoria. 

Vale ressaltar que na le-
gislação, o trabalhador tem-
porário pode ser contrata-
do por até 180 dias, com a 
possibilidade de prorroga-
ção por mais até 90 dias. A 
efetivação pode acontecer 
a qualquer momento desse 
período. Junto à Previdên-
cia, o trabalhador temporá-
rio também tem todos os di-
reitos garantidos, desde que 
se respeite a carência mí-
nima exigida para o paga-
mento dos benefícios.
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Polícia Federal cumpre mandados 
de busca e apreensão por fraude em 
institutos de previdência na região 

Suspeito morre em troca de tiros com Baep 
Um homem foi morto durante troca de tiros com policiais do Baep, 
nesta terça-feira (3), em Santa Bárbara d’Oeste. Policiais militares ten-
taram abordar o motorista de um VW Saveiro saindo de uma área ru-
ral para a rodovia Luís Ometto (SP-306). O suspeito teria descido do 
carro, atirando contra os policiais e atingindo as viaturas blindadas. 
Uma das armas encontradas dentro do carro, uma espingarda cali-
bre 12, teria sido utilizada em roubo a carro-forte, segundo o Baep.
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Em uma operação rea-
lizada na segunda-feira 
(2), a Polícia Civil pren-
deu um balconista de far-
mácia acusado de vender 
medicamentos de uso con-
trolado sem as prescrições 
médicas exigidas por lei. 
A ação ocorreu no bairro 
Parque Anchieta, em Pau-
línia, e teve como alvos 
tanto a residência do sus-
peito, localizada no Par-
que Imperador, quanto o 
seu local de trabalho.

A operação foi deflagra-
da após uma investigação 
que apontou indícios de ir-
regularidades na venda de 
medicamentos controla-
dos em uma farmácia on-
de o suspeito trabalhava. 
Durante a abordagem no 
estabelecimento, os poli-
ciais conseguiram recupe-
rar mensagens que com-
provavam a comercializa-
ção de medicamentos res-
tritos sem as devidas recei-
tas médicas, violando as re-
gulamentações sanitárias e 
de saúde pública.

Na residência do suspei-
to, as autoridades encon-

traram um estoque signi-
ficativo de medicamentos 
de uso restrito, incluindo 
várias caixas de um anabo-
lizante de circulação con-
trolada. A polícia também 
apreendeu dois computa-
dores que serão submeti-
dos a análise detalhada pa-
ra identificar possíveis evi-
dências adicionais relacio-
nadas às atividades ilícitas.

O balconista foi preso em 
flagrante e agora a investi-
gação prossegue com o ob-
jetivo de determinar a ex-
tensão completa das ope-

rações ilegais, incluindo a 
identificação de potenciais 
clientes e fornecedores. A 
Polícia Civil ressaltou que 
a venda de medicamentos 
controlados sem prescri-
ção médica representa um 
grave risco à saúde públi-
ca, além de constituir um 
crime com penas severas.

As autoridades reforça-
ram que a operação visa 
combater a comercializa-
ção ilegal de medicamen-
tos, que pode levar a gra-
ves consequências para 
os consumidores, incluin-

do o uso indevido de subs-
tâncias com potencial para 
causar dependência, danos 
à saúde e, em casos extre-
mos, risco de vida.

O suspeito permanece 
detido e à disposição da 
Justiça, enquanto as in-
vestigações avançam pa-
ra elucidar todos os envol-
vidos no esquema. A far-
mácia onde o balconista 
atuava também poderá 
ser alvo de sanções caso 
se comprove a conivência 
ou negligência na fiscali-
zação das vendas.

Polícia Civil prende balconista de 
farmácia em Paulínia por venda 
ilegal de medicamentos controlados

Policiais encontraram, na casa do suspeito, um estoque significativo de 
medicamentos de uso restrito incluindo várias caixas de anabolizantes 
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Dois adolescentes fo-
ram apreendidos por ten-
tativa de furto nesta se-
gunda-feira (2), na rua 25 
de Janeiro, no Centro de 
Monte Mor. Policiais mi-
litares abordaram os ado-
lescentes após receberem 
denúncia de um pedes-
tre que percebeu a atitu-
de suspeita da dupla. 

A equipe da Polícia Mi-
litar recebeu informação 
de um pedestre, que qua-
tro suspeitos estavam fa-
zendo uso de drogas pe-
la rodoviária. No local, 
a equipe visualizou dois 
deles, que estavam pró-
ximo a uma motocicleta. 
Ao avistarem a viatura os 
dois saíram em encontro 
a outros dois homens em 
atitude suspeita. 

Ao perceber que seriam 
abordados, fugiram a pé. 

Com o apoio e o cerco po-
licial, a equipe conseguiu 
deter dois suspeitos, que 
foram submetidos a bus-
ca pessoal e nada de ilícito 
foi encontrado. Ao serem 
questionados a respeito de 
estarem ao lado das moto-
cicletas, alegaram serem 
menor de idade e que es-
tavam aguardando a pre-
sença de uma pessoa. 

Ao verificar as motoci-
cletas onde estavam os sus-
peitos, foi observado que 
uma das motos estava com 
uma ferramenta (mixa) no 
miolo de ignição. Questio-
nados, os adolescentes en-
traram em contradição. 

A dupla foi apreendi-
da e conduzida ao Plan-
tão Policial de Monte Mor, 
onde foi elaborado bole-
tim de ocorrência de ato 
infracional de furto ten-
tado, sendo os dois ado-
lescentes liberados para 
os seus responsáveis. 

Adolescentes são 
apreendidos por 
tentativa de furto no 
centro de Monte Mor 

MOTOCICLETA 

Motocicleta estava com uma 
ferramenta (mixa) no miolo de ignição
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Na ação, policiais apreenderam 
celulares, documentos e computadores 
na Vila Inema e Parque Ortolândia, 
em Hortolândia; nove mandados de 
busca e apreensão foram cumpridos

A Polícia Federal de-
flagrou a terceira fase da 
Operação Encilhamento 
que investiga um grupo 
especializado em fraudes 
contra institutos de pre-
vidência municipais. Três 
equipes da PF de Campi-
nas cumpriram mandados 
de busca e apreensão nas 
cidades de Campinas e de 
Hortolândia.

Na ação, os policiais 
apreenderam celulares, 
documentos e computa-
dores nos bairros Vila Ine-
ma e Parque Ortolândia. A 
operação também foi reali-
zada nas cidades mineiras 
de Pouso Alegre, Jacutinga, 
Belo Horizonte, Sete Lagoas 
e Florianópolis, no Sul.

Ao todo, foram cum-
pridos nove mandados de 
busca e apreensão, expe-
didos pela 1ª Vara Fede-
ral Criminal da SSJ de Be-
lo Horizonte.

Os mandados visam co-
lher novas provas da ação 
do grupo criminoso espe-
cializado em fraudes contra 
institutos de previdência 
municipais. O grupo ofe-
recia vantagens indevidas 
a agentes públicos para au-
torizarem e facilitarem as 
aplicações fraudulentas en-
quanto empresas de con-
sultoria realizavam mani-
pulação de dados, docu-
mentos e cálculos atuariais.

Na primeira fase da ope-
ração, em São Paulo, foram 
identificados 28 institutos 
de previdência municipais 
com investimentos em fun-

dos inidôneos, que se va-
liam da aquisição de títulos 
e debêntures, sem qualquer 
lastro, emitidas por empre-
sas de fachada.

Nessa terceira fase da 
operação, as ordens ju-
diciais foram emitidas e 
cumpridas contra alvos e 
empresas, em tese, envol-

vidas nos crimes cometi-
dos contra o Instituto de 
Previdência de Pouso Ale-
gre – IPREM, no período de 
2012 a 2018. Os suspeitos 

poderão responder pelos 
crimes de associação cri-
minosa, gestão fraudulen-
ta, fraude à licitação, cor-
rupção passiva e ativa.
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Novas provas da ação 
do grupo criminoso 
especializado em fraudes 
foram colhidas na operação

Mensagens 
comprovaram a 

venda de medicação 
restrita, sem as 

receitas médicas
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Na foto de Aniello de Vita: 
Cachoeira Paulista (SP)

A cidade de Cunha é 
famosa por suas cerâ-
micas e por seu arte-
sanato. Estando por 
lá na ocasião da aber-
tura dos fornos é a 
melhor ocasião. Seus 
habitantes orgulham-
-se do pôr do sol em 
sua cidade. Já a cida-
de de Piquete, tam-
bém chamada ‘Cida-
de Paisagem’, é onde 
está a montanha mais 
alta do nosso Estado, 
com o famoso Pico 
dos Marins. Estan-
do em Piquete visi-
te o Santuário de São 
Miguel Arcanjo. Em 
Lagoinha, conheça a 
Cachoeira Grande e 
as belezas da nature-
za local.
Na foto de Ken Chu: 

Em Cunha (SP), 
Cerâmica Carvalho

A cidade de Lorena preserva a cultura em seus casarões. É muito visitada a Catedral 
Nossa Senhora da Piedade, a Basílica de São Benedito e o Memorial do Padre Léo. Em 
Guaratinguetá tem o Santuário de Frei Galvão. Na cidade de Potim, aprecie a Serra da 
Mantiqueira e conheça a interessante arte em taboa. Sua publicidade recomenda ex-
perimentar os seus quitutes e se encontrar com a fé com Bom Jesus. História, cultura, 
belezas naturais sempre acompanhadas pela fé das onze cidades reunidas com um 
propósito de mostrar todo o seu potencial turístico. Vale conhecer cada uma delas.

Na foto: Lorena (SP)

Esse é o recado que 
a Associação da Re-
gião Turística da Fé 
tem como bandei-
ra, uma região com 
cidades próximas 
umas das outras, 
permitindo um óti-
mo aproveitamento 
por parte do turista, 
o qual tem à sua dis-
posição boas pousa-
das, excelentes ho-
téis, boa e farta gas-
tronomia. Na cidade 
de Canas, uma das 
melhores Festas Ita-
lianas e a sede da Re-
novação Carismáti-
ca Católica. A cidade 
de Roseira é conheci-
da pelo seu Mosteiro 
da Sagrada Face, um 
verdadeiro castelo.

Na foto: Paróquia 
Sant’Ana, em 

Roseira (SP)

Um badalado ponto de visita-
ção na capital paulistana, sem 
dúvida, é o seu principal Mer-
cado Municipal. Não só pe-
la infinita variedade de pro-
dutos, muitos importados, m 
as também por seus pastéis e 
os diferenciados sanduiches 
de mortadela, num agradá-
vel ambiente para bebericar. 
O prédio, projetado por Fran-
cisco Ramos de Azevedo em 
1926 e inaugurado em 1933, 
ocupa área de 12.600 metros 
quadrados. Mais de mil fun-
cionários, quase 300 boxes, 
movimentam cerca de 350 to-
neladas de alimentes por dia. 
Sim, por dia. No mezanino há 
vários restaurantes oferecen-
do pratos e petiscos somente 
encontrados lá mesmo. Mas, 
seja lá do que o jeito que for, é 
importante saber que as deli-
cias ali continuarão para gau-
dio de todos.

Na foto de Ken Chu: 
Mercadão de São Paulo

Região turística da fé
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JARBAS  FAvORETTO

Eis aqui uma Rota Turística, parte conhecida, parte a ser explorada. São 11 cidades: Aparecida, Cachoeira Paulista, Potim, Roseira, Tremembé, Canas, Lagoi-
nha, Cunha, Lorena, Guaratinguetá e Piquete. A mais famosa, Aparecida, além do Santuário Nacional visita-se a Feira Livre, a cidade do Romeiro e muitas de 
suas festas. Em Cachoeira Paulista conheça a Canção Nova, o Santuário de Santa Cabeça e as ruinas da velha estação ferroviária. Em Tremembé visite a Basílica 
do Senhor Bom Jesus, além da sua estação ferroviária. Estando aos pés da serra da Mantiqueira, você também aproveita a exuberante natureza do Rio Paraíba.
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É O VALE DA FÉ ONZE CIDADES, ONZE MOTIVOS

EXPERIÊCIAS NO VALE DA FÉ MERCADO MUNICIPAL PAULISTANO


